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ARTÍCULO 03.       Lectura, comentario y conocimiento del acta 106-2022 del 05 de noviembre de 23 

2022. 24 
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ARTÍCULO 04. Audiencia al Sr. Jerry Méndez, Corredor de Seguros. Asunto: Proyecto Colypro. 26 
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ARTÍCULO 06 CLYP-DF-T-101-2022 Inversiones. 29 
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ARTÍCULO 07. Aprobación de alquiler de instalaciones, auditorio y otros servicios para la 1 

realización de la Asamblea General Ordinaria. 2 

ARTÍCULO 08. Aprobación suministros de limpieza para centros de recreo. 3 

ARTÍCULO 09. Respuesta al acuerdo 10 tomado en la sesión 104-2022. 4 

CAPÍTULO V:  ASUNTOS DE TESORERÍA 5 

ARTÍCULO 10.      Aprobación de pagos. 6 

CAPÍTULO VI:  ASUNTOS DE FISCALÍA 7 

ARTÍCULO 11.       Dictamen 05-2022, Presentación del “Encuentro: Hacia un perfil profesional de 8 

la docencia en la Educación y Formación Técnico Profesional en Costa Rica”. 9 

CAPÍTULO VII:  CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR 10 

ARTÍCULO 12. Oficio CLYP-FS-FEL-214-2022 de fecha 14 de octubre 2022, suscrito por la 11 

Licda. Shirley Salazar Calderón, Abogada de la Fiscalía, dirigido a la M.Sc. 12 

Georgina Jara Le Maire, Presidenta. Asunto: Respuesta a oficio CLYP-AG-13 

PRES-060-2022, sobre reconocimiento de horas extras y modificación horaria. 14 

ARTÍCULO 13. Solicitud de varios colegiados de la región de Los Santos, de fecha 25 de 15 

setiembre 2022, recibido en la Unidad de Secretaría el 10 de noviembre de 16 

2022, en donde solicitan la aprobación de una Junta Regional en la Zona de los 17 

Santos. 18 

ARTÍCULO 14.      Oficio CLYP-AG-TE-AC-129-2022 de fecha 09 de noviembre de 2022, recibido 19 

en la Unidad de Secretaría el 15 de noviembre de 2022, suscrito por la Licda. 20 

Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal 21 

Electoral. Asunto: Cierre de periodo electoral para Juntas y Fiscales 22 

Regionales. 23 

CAPÍTULO VIII:  CORRESPONDENCIA PARA RECIBIR 24 

ARTÍCULO 15.      Oficio CLYP-JRAL-65-2022 de fecha 10 de noviembre de 2022, suscrito por el 25 

Sr. Amancio Córdoba Soto, Secretario de la Junta Regional de Alajuela, dirigido 26 

a la Ing. Yajaira Ríos Aguilar, Gestora de Calidad y Planificación. Asunto: Le 27 

informan que no pueden entregar el informe solicitado ya que es del periodo 28 

octubre 2021 a setiembre 2022 y ellos fueron habilitados para ejercer en agosto 29 

2022. 30 
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ARTÍCULO 16.    Oficio CLYP-AG-TE-AC-130-2022 de fecha 14 de noviembre de 2022, suscrito 1 

por la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal Electoral, 2 

dirigido a la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. Asunto: Le 3 

solicitan que instruya al Departamento de TI, para que indique por escrito al 4 

Tribunal Electoral, los recursos y características tecnológicas necesarias para 5 

cumplir con la Ley 10053. 6 

ARTÍCULO 17.    Oficio CLYP-AG-TE-AC-131-2022 de fecha 14 de noviembre de 2022, suscrito 7 

por la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal 8 

Electoral. Asunto: Informan que, en materia electoral, realizarán capacitación 9 

y juramentación para 15 colegiados, designados como delegados electorales. 10 

ARTÍCULO 18.      Sinopsis de sesiones de Juntas Regionales y Comisiones.  11 

ARTÍCULO 19. Invitación del SINAES al “X Encuentro Académico Virtual”, a celebrarse el 24 12 

de noviembre de 2022 a partir de las 10 a.m. 13 

CAPÍTULO IX:      ASUNTOS DIRECTIVOS. 14 

ARTÍCULO 20.   Modificación parcial al acuerdo 05 tomado en la sesión 105-2022. 15 

CAPÍTULO X:      ASUNTOS VARIOS. 16 

ARTÍCULO 21.   Invitación. 17 

ARTÍCULO 22. Consulta sobre webinario. 18 

ARTÍCULO 23. Consulta sobre logística de actividad social de Copa Mundial. 19 

CAPÍTULO X:    CIERRE DE SESIÓN 20 

CAPÍTULO I:   REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 21 

ARTÍCULO 01.       Comprobación del quórum. 22 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta de la Junta Directiva, verifica el quórum, estando 23 

presentes los miembros de la Junta.  Se cuenta con la presencia de la M.Sc. Francine Barboza 24 

Topping, Asesora Legal y la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. 25 

ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 111-2022. 26 

Conocido el orden del día la Junta Directiva acuerda: 27 

ACUERDO 01:  28 

APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: CAPÍTULO I: REVISIÓN Y APROBACIÓN 29 

DEL ORDEN DEL DÍA./ CAPÍTULO II:  LECTURA Y CONOCIMIENTO DEL ACTA 106-30 
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2022./ CAPÍTULO III: AUDIENCIA./  CAPÍTULO IV: ASUNTOS DE DIRECCIÓN 1 

EJECUTIVA./ CAPÍTULO V: ASUNTOS DE TESORERÍA./ CAPÍTULO VI: ASUNTOS DE 2 

FISCALÍA./  CAPÍTULO VII: CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR./  CAPÍTULO VIII:  3 

CORRESPONDENCIA PARA DAR POR RECIBIDA./  CAPÍTULO IX: ASUNTOS 4 

VARIOS./ CAPÍTULO X: CIERRE DE SESIÓN./ APROBADO POR SIETE VOTOS./ 5 

CAPÍTULO II:    LECTURA Y CONOCIMIENTO DE LAS ACTAS 106-2022. 6 

ARTÍCULO 03. Lectura, comentario y conocimiento del acta 106-2022 del 05 de noviembre de 7 

2022. 8 

Sometida a revisión el acta 106-2022, después de analizada la Junta Directiva acuerda: 9 

Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 10 

ACUERDO 02: 11 

Aprobar el acta número ciento seis guión dos mil veintidós del cinco de noviembre 12 

del dos mil veintidós, con las modificaciones de forma hechas./ ACUERDO FIRME./ 13 

Aprobado por siete votos./ 14 

CAPÍTULO III:  AUDIENCIA.   (Anexo 01). 15 

ARTÍCULO 04. Audiencia al Sr. Jerry Méndez, Corredor de Seguros. Asunto: Proyecto Colypro. 16 

Al ser las 6:59 p.m. la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, autoriza el ingreso de los 17 

señores Jerry Méndez Monge, Corredor de Seguros y Pablo Bolaños de Tecnología Informática; 18 

ambos de Uniserse Seguros; quienes al ingresar saludan a los presentes. 19 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., informa que quienes asistirán a la 20 

audiencia son corredores de seguros, que ofrecen algunas otras coberturas, ya conversaron 21 

con el Lic. Víctor Julio Arias Vega, Jefe Financiero, por lo que solicitaron la audiencia con la 22 

Junta Directiva. 23 

La propuesta es que el colegiado cuente con un servicio de seguro adicional, con un monto 24 

aparte que realice el colegiado, la idea es que se analice la propuesta que presentarán y si 25 

surgen otras iniciativas analizarlas para modificar esa primera propuesta  26 

La señora Presidenta, brinda un espacio para la presentación de los miembros de Junta 27 

Directiva, Fiscal y personal administrativo presentes. 28 

El Sr. Jerry Méndez Monge, de Uniserse Seguros, agradece a la Junta Directiva, la oportunidad 29 

de realizar la siguiente presentación (anexo 02): 30 
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“MODELO SEGUROS 1 

FINES DE COLYPRO 2 

Propiciar cualquier plan que tienda a seguir el mejoramiento económico y el bienestar espiritual 3 

de sus integrantes. 4 

Estimular y mantener el espíritu de unión y solidaridad entre los afiliados y defender los 5 

derechos profesionales y económicos de los mismos. 6 

Gestionar o establecer sistemas solidarios de protección social, especialmente un fondo mutual 7 

y subsidios que protejan en caso fortuito o muerte. 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

  25 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

BENEFICIOS A NUESTROS COLEGIADO (A) 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

Costa Rica: Mortalidad por 5 grandes causas 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

Listado de Enfermedades Graves   24 
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 2 
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 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

  28 
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Plataforma UNISERSE 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

ESTADÍSTICA 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Al concluir la presentación el Sr. Méndez Monge, agradece la atención brindada y consulta si 1 

alguno de los presentes tiene alguna duda. 2 

La M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez, Prosecretaria, consulta cuál es el costo por persona. 3 

El Sr. Méndez Monge, responde que entran a trabajar muchas cosas, por ejemplo, qué quieren 4 

y qué tipo de cobertura quieren.  5 

En una primera etapa puede sugerir, por dos millones de colones para los colegiados, un millón 6 

se puede utilizar para póliza de vida y otro millón para gastos médicos, se estaría beneficiando 7 

al colegiado vinculándolo con una póliza que puede utilizar veinticuatro siete los trescientos 8 

sesenta y cinco días del año; o se brinda una póliza de gasto puro en gastos médicos. 9 

Se tienen que sentar a cotizar para determinar si la primera oferta que están presentando al 10 

Colegio le interesa o se puede mejorar algo, como disminuir en consulta ambulatoria y aumentar 11 

en gastos médicos. 12 

En la primera recomendación, sugiere ir elaborando un mapa de movimientos de la póliza, dar 13 

tiempo al tiempo para saber qué es lo que más necesita el gremio, si el año actual se utilizó 14 

más en cirugías ambulatorias para el próximo establecer un poco más alto y tal vez el monto 15 

que se va a cobrar adicional sea muy mínimo o prácticamente nada. 16 

Su función como asesores es estar con el Colegio, acompañarlos con toda la experiencia que 17 

tienen a nivel contractual con el producto y enseñar como en el camino puedan utilizar el 18 

producto incluso hasta los familiares. 19 

La señora Prosecretaria, consulta si la propuesta es un seguro médico, sino una propuesta de 20 

seguros para que se le ofrezca a los colegiados. 21 

El Sr. Méndez Monge, aclara que eso no requiere ninguna inversión económica, para el Colegio, 22 

ya que ellos cuentan con todas las plataformas necesarias para la divulgación respectiva, ya 23 

que cuentan con los canales de comunicación y la experiencia, simplemente es comunicar a 24 

todos los colegiados que a partir de tal fecha todos tendrán acceso a una plataforma tecnológica 25 

de cómo utilizar los servicios médicos. 26 

La señora Presidenta consulta de cuál es el monto. 27 

El Sr. Méndez Monge, responde que oscila entre un monto de mil trescientos colones y mil 28 

quinientos colones por colegiado. 29 
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La señora Presidenta, expresa que el tema les interesa mucho porque todo lo que sea de 1 

beneficio para el colegiado es bueno, por lo que es importante conocer la propuesta. 2 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, consulta cuáles colegios profesionales están utilizando 3 

este tipo de seguros y en qué ámbitos los están manejando; además consulta si la sugerencia 4 

es que el colegiado cancela además de la cuota de colegiatura el monto de la seguro, en ese 5 

caso qué pasaría si de los setenta mil colegiados solo cincuenta mil desean adquirir el seguro. 6 

El Sr. Jerry Méndez Monge, responde que algunos de los colegios profesionales que ya utilizan 7 

el modelo son el Colegio Federado de Ingenieros y arquitectos con treinta y cinco mil colegiados, 8 

se encuentran por firmar el contrato con el Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica con 9 

más de veinte mil colegiados; en cuanto al Colegio de Farmacéuticos se encuentran por realizar 10 

la publicación para colegiados.  La sugerencia es que del fondo que maneja el Colegio, no es 11 

cobrar al colegiado, sino que del fondo se le pague a la compañía de seguros un primaje por 12 

esos setenta mil colones, se negocia el paquete para toda la población, porque si no los 13 

colegiados de mayor edad consultarán si están incluidos e el paquete. 14 

El Sr. Méndez Monge, responde que el pago se realiza como desee el Colegio, la mayoría de 15 

colegios profesionales pagan el primaje mensualmente. 16 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, indica que le gusta lo que ha escuchado porque 17 

durante su proceso político venían buscando una idea como la expuesta y estuvieron buscando 18 

información.  Externa que de los setenta mil colegiados, algunos se encuentran en un proceso 19 

migratorio por lo que se puede hablar de unos sesenta y cinco mil colegiados; por lo que les 20 

interesaría conocer el detalle de los números.  Además, le interesa saber si es un producto de 21 

una empresa aseguradora y está bien respaldado, si la póliza tiene tope o qué parte cubre a la 22 

persona colegiada dicho seguro. 23 

El Sr. Méndez Monge, responde que el producto lo han manejado con diferentes aseguradoras, 24 

ya que son una empresa intermediaran, lo trabajan con tres empresas aseguradores, dos 25 

americanas y con el Instituto Nacional de Seguros (INS), que es con quien más a gusto se 26 

sienten trabajar. 27 

Se requiere la base de datos del colegio, con total discreción y todo se realiza por medio de una 28 

aplicación, el monto del seguro es de dos millones de colones, pudiendo extenderse el seguro 29 

a la familia del colegiado con otra mensualidad y con una cobertura ampliada, según lo desee 30 
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en interesado, pero la familia compra el producto desde el Colegio, lleva la misma trazabilidad 1 

que en el caso del Colegiado.  Aclara que compartirán posteriormente una lisa de riesgos 2 

excluidos, para lo cual se cobra un monto aparte. 3 

El seguro funcionará de maravilla, sin ningún problema para a cantidad de gastos que se tienen. 4 

La señora Presidenta agradece la presentación realizada al Sr. Méndez Monge, ya que, desde 5 

antes de llegar a ocupar sus puestos como miembros de Junta Directiva, estaban interesados 6 

en ofrecer a los colegiados todos los recursos que mejoren la calidad de vida en todos los 7 

ámbitos; por lo cual los invita a presentar posteriormente la propuesta con todo sistematizado 8 

en todos los ámbitos. 9 

El Sr. Méndez Monge, indica que para realizar la propuesta requieren la cantidad de colegiados 10 

el sexo y fecha de nacimiento de los colegiados. 11 

La señora Presidente indica que esa información la pueden coordinar con la administración. 12 

El señor Fiscal consulta si el Sr. Méndez Monge, requiere nombres. 13 

La señora Presidenta aclara que únicamente requiere la cantidad de colegiados el sexo y fecha 14 

de nacimiento de los colegiados. 15 

Los señores Jerry Méndez Monge, Corredor de Seguros y Pablo Bolaños de Tecnología 16 

Informática; ambos de Uniserse Seguros; se retiran de la sala al ser las 7:37 p.m. 17 

Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 18 

ACUERDO 03: 19 

Dar por recibida la presentación realizada por el Sr. Jerry Méndez Monge, de 20 

Uniserse Seguros y trasladarla a la Dirección Ejecutiva, para que realice las 21 

coordinaciones y solicite mayor información al respecto; como un posible servicio 22 

adicional al colegiado./  Aprobado por siete votos./ 23 

Comunicar al Sr. Jerry Méndez Monge, de Uniserse Seguros y a la Dirección 24 

Ejecutiva./ 25 

CAPÍTULO IV:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA  26 

ARTÍCULO 05. CLYP-DA-UI-CI-091-2022 Incorporaciones.   (Anexo 03). 27 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta solicitud para la aprobación 28 

de ciento setenta y cinco (175) profesionales, para la juramentación.    29 

En virtud de lo anterior el MBA. Víquez Fonseca, Director Ejecutivo, hace constar que los 30 
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atestados de estos (175) profesionales, fueron revisados por el Departamento Administrativo y 1 

de acuerdo con criterio emitido cumplen con los requisitos correspondientes, según la normativa 2 

vigente.     3 

Analizado el punto anterior, la Junta Directiva acuerda: 4 

ACUERDO 04: 5 

Aprobar la incorporación al Colegio de las siguientes (175) personas, siendo que sus 6 

atestados fueron revisados y cumplen con los requisitos correspondientes según 7 

normativa vigente; acto que se ratifica con la juramentación. 8 

APELLIDOS   NOMBRE   CÉDULA CARNÉ 9 

ABARCA   LACAYO  SAYDA PATRICIA  205060545 98795 10 

AGUILAR  HERNÁNDEZ SAILYN IVANNIA  604240218 98754 11 

ALFARO   CORDERO  ZEIDY    204650885 98694 12 

ALFARO   OBREGÓN  DENNIS DANILO  701630317 98785 13 

ALLEN   SMITH  STEPHANNIE PAOLA 701890242 98721 14 

ALPÍZAR   MORALES  NICOLE   117930018 98809 15 

ALVARADO  MORA  BEATRIZ ADRIANA  304680660 98784 16 

ÁLVAREZ  ARCE   YENDRY   503390203 98731 17 

ÁLVAREZ  MEJÍA  KARINA TAMARA  504290093 98841 18 

ARAYA   ARAYA  CARLOS JESÚS  304720740 98693 19 

ARAYA   CÓRDOBA  ALINA MELISSA  208100261 98777 20 

ARAYA   MORAGA  KARLA NOEMY  701780266 98857 21 

ÁVILA   ELIZONDO  KESIA MELANIA  702020430 98755 22 

ÁVILA   SALAZAR  DIANA CAROLINA  206310673 98847 23 

BALTODANO  REYES  MEILYN   107510462 98810 24 

BARBOZA  PEREIRA  JAVIER GERARDO  901050004 98848 25 

BARBOZA  VARGAS  KENNETH ROBERTO 304870920 98692 26 

BARRANTES  RODAS  VIVIANA   184000677422 98730 27 

BARRERA  ROMERO  KEREN   604260056 98776 28 

BENAVENTE  MONJARREZ ESPERANZA MAGALY 800900980 98783 29 

BERMÚDEZ  ESQUIVEL  LEIDY NOEMI  206960273 98742 30 
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BLANCO   MADRIGAL  ROBERT FRANCISCO 601940724 98842 1 

BOGANTES  MEZA   NATHALIA ANDREA 116520498 98775 2 

CAMBRONERO  VENEGAS  KONNIE PRISCILA  206120062 98811 3 

CAMPOS   CHÁVEZ  BETSY ESTRELLA  801000923 98774 4 

CAMPOS   SOLÓRZANO CÉSAR   110220917 98695 5 

CANTÓN   FERNÁNDEZ DENISE   108050776 98691 6 

CARDONA  THORNE  MICHELLE JAQUELINE 112520158 98729 7 

CARMONA  ACUÑA  MARCO ANTONIO  206600623 98812 8 

CARRANZA  RETANA  ERIKA PATRICIA  115240042 98773 9 

CASTILLO  CUNDANO  ADÁN ALBERTO  604500813 98813 10 

CASTILLO  ULLOA  NIDIA LINETH  205980730 98814 11 

CASTRO   RUEDA  JOSETH ALEJANDRA 207280870 98815 12 

CECILIANO  JIMÉNEZ  ADRIANA   114620873 98712 13 

CEDEÑO   OROZCO  JEAN CARLO   604360790 98821 14 

CHACÓN   FERNÁNDEZ MARISOL   110720537 98772 15 

CHACÓN   SOLÍS  ANDRÉS IGNACIO  117280803 98793 16 

CHACÓN   VARGAS  RAQUEL JOHANNA  304510539 98728 17 

CHAVARRÍA  CUBERO  MARILYN   207380915 98720 18 

CHAVARRÍA  DURÁN  MARÍA ALEJANDRA 110610482 98822 19 

CHAVARRÍA  MORALES  JOSHUA GABRIEL  604250555 98849 20 

CHAVARRÍA  NÁJERA  NAZARETH MARÍA  117080293 98771 21 

CHAVARRÍA  PÉREZ  ALLAN ESTEBAN  113730425 98743 22 

CHAVES   ZÚÑIGA  CARLOS JOSÉ  117110509 98711 23 

CHINCHILLA  CORDERO  MARÍA FERNANDA  116460649 98797 24 

CORDERO  RODRÍGUEZ MARÍA DE LOS ÁNGELES 207560765 98858 25 

CORDERO  SOLANO  EVELYN ANDREA  303870181 98859 26 

CRUZ   HERNÁNDEZ SEIDY   603150898 98719 27 

CUBERO   VÁSQUEZ  PAMELA   114410138 98727 28 

DÍAZ   ESTRADA  DIEGO ARMANDO  115610087 98737 29 

ESPINOZA  ARROYO  KAREN YADIRA  113420771 98850 30 
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ESPINOZA  NAVARRO  RAQUEL MARIELA  115870990 98770 1 

ESPINOZA  RECIO  GIANNINA   116050632 98769 2 

ESPINOZA  ROJAS  FRANCINI   503820722 98710 3 

ESQUIVEL  ROMÁN  FLORIBETH   109620589 98726 4 

FALLAS   GONZÁLEZ  ROSIBEL   604930469 98718 5 

FALLAS   MONTERO  PAOLA   111210412 98851 6 

FALLAS   ROJAS  LISBETH MARÍA  205980696 98782 7 

FUERTES  MONCADA  SHEYLA SUYEN  800820950 98768 8 

GARCÍA   RODRÍGUEZ TERESITA DEL CARMEN 113850135 98725 9 

GARCÍA   SALGUERO  HILLARY   702650762 98756 10 

GIBSON   CENTENO  DAYBERTH FERNANDO 702340210 98717 11 

GODÍNEZ  GONZÁLEZ  KEYLA ANABELLE  603710815 98830 12 

GÓMEZ   NAVARRO  FRANCIS   603700858 98823 13 

GONZÁLEZ  GONZÁLEZ  ADRIANA SUGEY  402350031 98767 14 

GONZÁLEZ  GONZÁLEZ  TRIANA SOFÍA  207670919 98816 15 

GONZÁLEZ  MUÑOZ  MAYRA ALEJANDRA 207300852 98831 16 

GONZÁLEZ  ROJAS  MARÍA DEL ROCÍO  304220670 98852 17 

GONZÁLEZ  VEGA   CAROLINA   112220010 98744 18 

GROSS   ESCAMILLA  ANA    108730332 98757 19 

GUADAMÚZ  SÁNCHEZ  CARLOS   503260149 98824 20 

GUERRERO  OREAMUNO JOCELYN   207480542 98832 21 

GUEVARA  ÁLVAREZ  PABLO CÉSAR  117130781 98796 22 

GUTIÉRREZ  MOYA  JENIFFER   207290272 98709 23 

GUTIÉRREZ  VENTURA  MAURICIO   107760001 98716 24 

HARVEY   GARDNER  SHERVELYN DINEY 702610694 98833 25 

HERRERA  GRANADOS  PAMELA   116850847 98745 26 

HIDALGO  MORA  LAURA MELISSA  304240566 98817 27 

HOUSTON  GARCÍA  STEPHANNIE PAMELA 702500282 98724 28 

JAÉN   CHAVES  ANDREINA   503670413 98818 29 

JARQUÍN  CANO   JOHANA ISABEL  155808832829 98819 30 
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JARQUÍN  SUÁREZ  KAROL MARCELA  115390485 98766 1 

JIMÉNEZ  ACOSTA  YESENIA   108420620 98820 2 

JIMÉNEZ  JARRETT  SHANTAL GUADALUPE 703370523 98803 3 

JIMÉNEZ  ZÚÑIGA  KEYLA MELISSA  116860011 98781 4 

LEIVA   ROJAS  GARY FRANCISCO  304710802 98853 5 

LEÓN   CALVO  JEIRY DE LOS ÁNGELES 113910376 98780 6 

LEÓN   DELGADO  ANDRÉS   110590088 98798 7 

LOZANO   VÍCTOR  JENNIFER MILENA  207230153 98723 8 

MADRIGAL  CASTRO  MARYORLAY   702760018 98696 9 

MARENCO  MARROCHI ALEXANDRA   106190019 98825 10 

MARÍN   JIMÉNEZ  CINDY ALEJANDRA 701420811 98804 11 

MEJÍA   CRUZ   DIANA PATRICIA  113480107 98740 12 

MENA   MURILLO  GREIDYN   603000992 98758 13 

MÉNDEZ   BERMÚDEZ  BYRON ISMAEL  208780656 98834 14 

MÉNDEZ   BOLAÑOS  NOELIA MARÍA  206000867 98805 15 

MÉNDEZ   RAMÍREZ  DIEGO GABRIEL  304350604 98759 16 

MÉNDEZ   SOTO   SILVIA   603510028 98860 17 

MENDOZA  BARRANTES STEPHANIA   115200583 98765 18 

MESÉN   ALFARO  ANA CATALINA  402280983 98746 19 

MIRANDA  ALFARO  PABLO ANDREY  206100072 98764 20 

MIRANDA  GAMBOA  GABRIEL   604100021 98736 21 

MOLINA   SERRANO  VALERIA NATHALIA 305080915 98835 22 

MOLINA   VENEGAS  HAROLD GERARDO  107760880 98741 23 

MONGE   LEZCANO  FABIOLA   111730265 98708 24 

MONGE   MORA  JULIANA   206630504 98707 25 

MORA   ALVARADO  MIRIAM   701230217 98806 26 

MORA   BARQUERO  RUTH MARY   115520942 98706 27 

MORA   JIMÉNEZ  SASHARY   207830903 98826 28 

MORA   MORA  JOSELYN   207770493 98807 29 

MORA   NAVARRO  ERLANE EUGENIA  702600581 98792 30 
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MOYA   ANCHÍA  SONIA   204000060 98697 1 

MURILLO  CHAVES  ROGER DAVID  207680141 98827 2 

MURILLO  VALVERDE  ANDREA   110720167 98779 3 

MURILLO  VILLALOBOS  DAYANA PAMELA  207640749 98854 4 

NARANJO  ARAYA  BRENDA MARÍA  207480656 98747 5 

NAVARRO  MENA  YESSENIA MARÍA  110270345 98794 6 

NÚÑEZ   CHACÓN  ERICKA VANESSA  115560085 98791 7 

OREAMUNO  RAMÍREZ  YANIZ CASANDRA  207210037 98790 8 

PÉREZ   FERNÁNDEZ JENNIFER PAOLA  207200443 98722 9 

PICADO   AGUIRRE  ANA GABRIELA  111790925 98715 10 

PICADO   FONSECA  HELEN STEPHANIE  112310822 98828 11 

PICADO   RAMÍREZ  MARÍA RAQUEL  116650772 98698 12 

PIEDRA   PÉREZ  ORLANDO JESÚS  207400164 98843 13 

PINCAY   ZÚÑIGA  ANA LUISA   113740546 98789 14 

PORRAS   ALFARO  VALERY   117610735 98799 15 

PORRAS   UGALDE  MARIANELA   602490935 98760 16 

QUESADA  CARRANZA  IVANNIA VANESSA  208020574 98699 17 

QUESADA  GARCÍA  MARÍA BRILLITH  207890697 98788 18 

QUESADA  MOYA  OSCAR ARSENIO  207670589 98714 19 

QUIRÓS   GUTIÉRREZ  MARIELA   702060167 98836 20 

QUIRÓS   NÚÑEZ  EDETH JULISSA  604590524 98861 21 

RAMÍREZ  MIRANDA  ROSANETH   604000909 98748 22 

RAMÍREZ  SOLÓRZANO JACQUELINE  109590073 98705 23 

RAMÍREZ  VEGA   MARÍA JOSÉ   305060719 98855 24 

RÍOS   HIDALGO  YIRLE    701420357 98761 25 

RIVERA   CAMPOS  DANNY   603590728 98762 26 

RODRÍGUEZ  ARCE   GABRIELA   111500147 98700 27 

RODRÍGUEZ  HERNÁNDEZ MARTA IRIS  204120153 98704 28 

RODRÍGUEZ  JIMÉNEZ  ASLY MARÍA   207510864 98844 29 

RODRÍGUEZ  RODRÍGUEZ STEPHANIE JOCSELYN 115080681 98787 30 
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RODRÍGUEZ  ROMÁN  LUIS DIEGO   206450975 98763 1 

ROJAS   VÁSQUEZ  MARGOT   205220564 98862 2 

ROMÁN   ZÁRATE  ANDREA KARINA  109710545 98837 3 

ROSALES  GONZÁLEZ  NAYELI JOSÉ  208110688 98701 4 

SALAS   GÓMEZ  MARÍA REBECA  207690988 98735 5 

SÁNCHEZ  CRUZ   YARITZA   115830705 98863 6 

SANDÍ   SALAS  HILARY PRISCILA  207720689 98800 7 

SEQUEIRA  MANZANARES DORA   701640613 98703 8 

SOJO   ROJAS  WENDEL   109610797 98702 9 

SOLANO   ALVARADO  JUAN PABLO   303640366 98801 10 

SOLANO   DIJERES  LADY    602770475 98864 11 

SOLANO   OROZCO  GRETTEL VIVIANA  111470823 98734 12 

TORRES   ARAYA  DAMARIS   701250722 98845 13 

TOSSO   SÁNCHEZ  TATIANA   115890338 98749 14 

TREJOS   CASTILLO PATRICIA   204410670 98750 15 

UGALDE   FERNÁNDEZ DAIANA VANESSA  504010234 98846 16 

UGARTE   GONZÁLEZ  VALENTINA PATRICIA 155805582536 98865 17 

UMAÑA   MORA  GRACE   602380668 98838 18 

UMAÑA   RETANA  GERSON GABRIEL  206680932 98751 19 

UREÑA   SANCHO  MAGDALENA   113870055 98738 20 

VALVERDE  VARGAS  ALICE CAROLINA  116670781 98786 21 

VARELA   BRENES  JEFFRY ALONSO  303880567 98866 22 

VARGAS   BOLAÑOS  MARÍA PAULA  116990974 98732 23 

VARGAS   GUTIÉRREZ  NATALIA PAOLA  604290533 98752 24 

VARGAS   PEREIRA  ADRIANA   112170873 98733 25 

VARGAS   SEGURA  MARÍA DE LOS ÁNGELES 204210596 98839 26 

VARGAS   SUÁREZ  ROSARIO   108360079 98713 27 

VENEGAS  MONDRAGÓN KIMBERLING NATACHA 110610834 98802 28 

VENEGAS  PADILLA  JOSÉ FRANCISCO  115320504 98778 29 

VÍLCHEZ   CRUZ   ERICK DAVID  801210782 98840 30 
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VÍQUEZ   CÓRDOBA  DANIELA   305130304 98856 1 

ZAMORA   CÉSPEDES  LEIDY MARÍA  205780952 98829 2 

ZELEDÓN  ARIAS  MARÍA GABRIELA  116690936 98753 3 

ZUMBADO  GONZÁLEZ  MARIESTELA  114390351 98808 4 

./ Aprobado por siete votos./   ACUERDO FIRME./ 5 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva y a la Unidad de Incorporaciones./ 6 

ARTÍCULO 06. CLYP-DF-T-101-2022 Inversiones.   (Anexo 04). 7 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el oficio CLYP-DF-T-101-2022 8 

de fecha 16 de noviembre de 2022, suscrito por la Licda. Evelyn Salazar Navarro, Encargada 9 

de la Unidad de Tesorería y el Lic. Víctor Julio Arias Vega, Jefe Financiero, en el que señalan: 10 

“La presente tiene como objetivo informarles el vencimiento de los siguientes certificados de 11 

inversión, correspondientes al Programa Fondo Mutualidad y Subsidios: 12 

 13 

 14 

Seguidamente se muestra un resumen del flujo de caja del FMS para las últimas tres semanas 15 

del mes de Noviembre:  16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

*Los estados de cuenta de los bancos se encuentran archivados en el flujo de caja mensual 29 

Considerando que: 30 

Numero Emisor Fecha venc Monto Principal Intereses Monto total

15520 Coopenae 21/11/2022 ¢138,790,216.61 ¢2,617,583.48 ¢141,407,800.09

Ingresos Proyectados del FMS

Promedio de Ingreso Proporcion 71,805,721.16       

Total ingresos proyectados 71,805,721.16       

Egresos Proyectados del FMS

Proyeccion de pagos aprobados por JD ₡56,319,875.00

Propuesta de inversion a la vista ₡50,000,000.00

Total Egresos Proyectados 106,319,875.00     

SALDO  34,514,153.84-       

Caja inicial

Cuenta corriente BNCR # 12733-0 ₡115,543,358.85

BN Dinner Fondo colones cuenta 0 Saldo actual ₡25,581,705.63

Total Caja inicial 141,125,064.48     

Total Caja final 106,610,910.64     

* El saldo de la caja final incluye el monto invertido a la vista

 BNDiner a la vista colones cuenta 0 ₡25,581,705.63

Flujo de caja proyectado FMS:  NOVIEMBRE 2022
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1- En la cuenta corriente número 100-01-002-012733-0 correspondiente al Programa Fondo de 1 

Mutualidad y Subsidios, se mantiene un saldo de ¢115.543.358.85 2 

2- En el BN Dinner Fondo Colones, correspondiente al Programa Fondo de Mutualidad y 3 

Subsidios, se tiene actualmente el monto de ¢25.581.705.63 4 

3- El ingreso de los fondos de la proporción en la última semana del mes será por un monto de 5 

¢71.805.721.16 6 

4- El monto aproximado por pagos de pólizas y subsidios para desembolsar en las últimas 7 

semanas de noviembre, según promedio de los pagos realizados en los últimos seis meses es 8 

de ¢56.319.805.00 9 

5- El próximo vencimiento de inversiones del FMS son: 10 

 11 

 12 

 13 

Considerando que el saldo de la cuenta bancaria y los ingresos fijos del mes son suficientes 14 

para cubrir los pagos programados, se procede a realizar un sondeo de mercado en las distintas 15 

entidades financieras a tres, seis, nueve y doce meses plazo, para que la Junta Directiva, 16 

determine en que institución invertir el monto del certificado que está por vencer y se propone 17 

sea renovado.  18 

Comparativo de Rendimientos 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Cálculo de Intereses 28 

CDP #15520 COOPENAE  29 

Numero Emisor Fecha venc Monto Principal Intereses Monto total

025-318371 Coopeande 21/12/2022 ¢100,000,000.00 ¢1,564,725.00 ¢101,564,725.00

Entidad Financiera 3 6 9 12 Tasa

meses meses meses meses Neta

Banco Popular 6.57% 8.55% 9.09% 9.36% Neta

Grupo Mutual 6.46% 7.25% 7.70% 8.59% Neta

Banco de CR 5.49% 7.93% 8.51% 8.44% Neta

COOPEANDE1 6.52% 8.20% 9.30% 10.23% Neta

COOPENAE 6.62% 8.65% 9.43% 10.15% Neta

Comparativo de Rendimientos
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

En el siguiente cuadro se refleja la composición del portafolio de inversiones que tiene el Fondo 10 

de Mutualidad, con corte al 16 de noviembre de 2022:  11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Nuevo escenario propuesto: 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Recomendaciones 28 

1. Reinvertir en COOPENAE el certificado de inversión #15520 correspondiente al Programa 29 

Fondo de Mutualidad y Subsidios,  por un monto de ciento cuarenta  y un millones cuatrocientos 30 

siete mil ochocientos colones con nueve céntimos (¢141.407.800.09) principal más intereses, 31 

Detalle Banco Popular Grupo Mutual Banco de CR COOPEANDE1 COOPENAE

Monto Principal 141,407,800.09 141,407,800.09 141,407,800.09 141,407,800.09 141,407,800.09

Plazo 90 días 90 días 90 días 90 días 90 días

Tasa Interés 6.57% 2.74% 5.49% 6.52% 6.62%

Interés ganado 2,322,623.12 968,643.43 1,940,822.06 2,304,947.14 2,340,299.09

Interés Neto 2,322,623.12 968,643.43 1,940,822.06 2,304,947.14 2,340,299.09

Plazo 180 días 180 días 180 días 180 días 180 días

Tasa Interés 8.55% 7.25% 7.93% 8.20% 8.65%

Interés ganado 6,045,183.45 5,126,032.75 5,606,819.27 5,797,719.80 6,115,887.35

Interés Neto 6,045,183.45 5,126,032.75 5,606,819.27 5,797,719.80 6,115,887.35

Plazo 270 días 270 días 270 días 270 días 270 días

Tasa Interés 9.09% 7.70% 8.51% 9.30% 9.43%

Interés ganado 9,640,476.77 8,166,300.46 9,025,352.84 9,863,194.06 10,001,066.66

Interés Neto 9,640,476.77 8,166,300.46 9,025,352.84 9,863,194.06 10,001,066.66

Plazo 360 días 360 días 360 días 360 días 360 días

Tasa Interés 9.36% 8.59% 8.44% 10.23% 10.15%

Interés ganado 13,235,770.09 12,146,930.03 11,934,818.33 14,466,017.95 14,352,891.71

Interés Neto 13,235,770.09 12,146,930.03 11,934,818.33 14,466,017.95 14,352,891.71

Cálculo de Intereses

3 meses plazo

6 meses plazo

9 meses plazo

12 meses plazo

ENTIDAD MONTO INVERSIONES %

BANCO DE COSTA RICA 307,315,835.84 4.59%

BANCO POPULAR 1,102,475,453.31 16.48%

GRUPO MUTUAL 1,953,840,353.91 29.20%

COOPENAE 1,611,759,366.68 24.09%

COOPEANDE 1,716,225,148.76 25.65%

TOTAL DE INVERSIONES 6,691,616,158.50 100%

RESUMEN DE COMPOSICIÓN

ENTIDAD FONDO MUTUAL %

BANCOS / ENTIDADES ESTATALES 3,363,631,643.06 50%

COOPERATIVAS 3,327,984,515.44 50%

TOTAL DE INVERSIONES 6,691,616,158.50 100%

COMPOSICIÓN DEL PORTAFOLIO DE INVERSIÓN DEL FONDO MUTUAL 

ENTIDAD MONTO INVERSIONES %

BANCO DE COSTA RICA 307,315,835.84 4.59%

BANCO POPULAR 1,102,475,453.31 16.47%

GRUPO MUTUAL 1,953,840,353.91 29.19%

COOPENAE 1,611,759,366.68 24.08%

COOPEANDE 1,718,842,732.24 25.68%

TOTAL DE INVERSIONES 6,694,233,741.98 100%

RESUMEN DE COMPOSICIÓN

ENTIDAD FONDO MUTUAL %

BANCOS / ENTIDADES ESTATALES 3,363,631,643.06 50%

COOPERATIVAS 3,330,602,098.92 50%

TOTAL DE INVERSIONES 6,694,233,741.98 100%

COMPOSICIÓN DEL PORTAFOLIO DE INVERSIÓN DEL FONDO MUTUAL 
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en la compra de un certificado a plazo en la modalidad desmaterializado, a doce meses plazo, 1 

periodicidad al vencimiento y a la tasa vigente de mercado a la hora de realizar la inversión, ya 2 

que nos ofrece una tasa muy competitiva en las entidades consultadas y así se mantiene la 3 

distribución por sector que indica la política de Inversiones. 4 

2. Invertir en el diner fondo a la vista la suma de ¢50.000.000.00 tomando los fondos de los 5 

disponibles en la cuenta corriente 100-01-002-012733-0 ya que de acuerdo al flujo presentado 6 

se cuenta con suficientes recursos para cubrir los pagos proyectados y en el diner se obtienen 7 

mejores rendimientos.” 8 

Conocido este oficio la Junta Directiva toma los siguientes acuerdos: 9 

ACUERDO 05: 10 

Dar por recibido el oficio CLYP-DF-T-101-2022 de fecha 16 de noviembre de 2022, 11 

suscrito por la Licda. Evelyn Salazar Navarro, Encargada de la Unidad de Tesorería 12 

y el Lic. Víctor Julio Arias Vega, Jefe Financiero, sobre inversiones del Colegio./  13 

Aprobado por siete votos./ 14 

Comunicar a la Licda. Evelyn Salazar Navarro, Encargada de la Unidad de Tesorería, 15 

al Lic. Víctor Julio Arias Vega, Jefe Financiero y a la Dirección Ejecutiva./ 16 

ACUERDO 06: 17 

Reinvertir en COOPENAE el certificado de inversión #15520 correspondiente al 18 

Programa Fondo de Mutualidad y Subsidios,  por un monto de ciento cuarenta  y un 19 

millones cuatrocientos siete mil ochocientos colones con nueve céntimos 20 

(¢141.407.800.09) principal más intereses, en la compra de un certificado a plazo 21 

en la modalidad desmaterializado, a doce meses plazo, periodicidad al vencimiento 22 

y a la tasa vigente de mercado a la hora de realizar la inversión, ya que nos ofrece 23 

una tasa muy competitiva en las entidades consultadas y así se mantiene la 24 

distribución por sector que indica la política de Inversiones./  Aprobado por siete 25 

votos./ 26 

Comunicar a la Licda. Evelyn Salazar Navarro, Encargada de la Unidad de Tesorería, 27 

al Lic. Víctor Julio Arias Vega, Jefe Financiero y a la Dirección Ejecutiva./ 28 

ACUERDO 07: 29 
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Invertir en el diner fondo a la vista la suma de ¢50.000.000.00 tomando los fondos 1 

de los disponibles en la cuenta corriente 100-01-002-012733-0 ya que de acuerdo 2 

al flujo presentado se cuenta con suficientes recursos para cubrir los pagos 3 

proyectados y en el diner se obtienen mejores rendimientos./  Aprobado por siete 4 

votos./ 5 

Comunicar a la Licda. Evelyn Salazar Navarro, Encargada de la Unidad de Tesorería, 6 

al Lic. Víctor Julio Arias Vega, Jefe Financiero y a la Dirección Ejecutiva./ 7 

ARTÍCULO 07. Aprobación de alquiler de instalaciones, auditorio y otros servicios para la 8 

realización de la Asamblea General Ordinaria.   (Anexo 05). 9 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 10 

compra: 11 

“Alquiler de instalaciones, auditorio, zonas verdes, parqueo, piletas, servicio de ambulancia e 12 

internet para la Asamblea General Ordinaria de Colypro 2022, para 2.000 personas a celebrarse 13 

en el CIC ANDE el 26 de noviembre del presente año. 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Cuadro comparativo 20 

         21 

 22 

 23 

 24 

 25 

Se adjunta la(s) cotización(es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:  26 

Código de proveedor:   P0001437 27 

Nombre del proveedor:   ASOCIACION NACIONAL DE EDUCADORES Y EDUCADORAS 28 

Número de cédula:  3-011-045317 29 

Por el monto de:    $16 904,57     30 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

X Pólizas N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación)N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)

ASOCIACION 

NACIONAL DE 

EDUCADORES Y 

EDUCADORAS

16 904,57$                 

16 904,57$                 

16 904,57$                 

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

INSTALACIONES PARA ASAMBLEA GENERAL

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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Por las siguientes razones:         1 

En atención al Acuerdo 02 sesión 083-2022 de la Junta Directiva.” 2 

Conocida esta solicitud de acuerdo la Junta Directiva acuerda: 3 

ACUERDO 08: 4 

Aprobar el alquiler de instalaciones, auditorio y otros servicios para la realización 5 

de la Asamblea General Ordinaria, el sábado 26 de noviembre de 2022; asignándose 6 

la compra a la ASOCIACIÓN NACIONAL DE EDUCADORES Y EDUCADORAS (ANDE), 7 

cédula jurídica número 3-011-045317, por un monto total de dieciséis mil 8 

novecientos cuatro dólares americanos con cincuenta y siete centavos ($16.904,57) 9 

pagaderos al tipo de cambio del día de la solicitud de pago.  El cheque se debe 10 

consignar a nombre de este proveedor.  Se adjuntan tres cotizaciones y se adjudica 11 

a este proveedor en atención al Acuerdo 02 sesión 083-2022 de la Junta Directiva.  12 

Cargar a la partida presupuestaria 8.1.4 Asamblea General Ordinaria./ Aprobado por 13 

siete votos./ ACUERDO FIRME./ 14 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva y a Gestión de Compras./  15 

ARTÍCULO 08. Aprobación suministros de limpieza para centros de recreo.   (Anexo 06). 16 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 17 

compra: 18 

“Suministros de limpieza para los centros de recreo de Brasilito, Turrialba, Pérez Zeledón, 19 

Cartago, Puntarenas y Cahuita. 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

Cuadro comparativo 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

N/A Pólizas N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación)N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)

REPRESENTACIONES 

SUMICOMP EQUIPOS 

S.A.

4 862 559,30₡           

4 862 559,30₡           

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

SUMINISTROS DE LIMPIEZA PARA CENTROS DE RECREO

MONTO TOTAL
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Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:  1 

Código de proveedor:   P0000290 2 

Nombre del proveedor:   REPRESENTACIONES SUMICOMP EQUIPOS S.A. 3 

Número de cédula:  3-101-286770 4 

Por el monto de:    ₡4 862 559,30     5 

Por las siguientes razones:         6 

Es proveedor anual para suministros mediante acuerdo 11 de la sesión 070-2021.”  7 

Conocida esta solicitud de acuerdo la Junta Directiva acuerda: 8 

ACUERDO 09: 9 

Aprobar la compra de suministros de limpieza para los centros de recreo de Brasilito, 10 

Turrialba, Pérez Zeledón, Cartago, Puntarenas y Cahuita; asignándose la compra a 11 

REPRESENTACIONES SUMICOMP EQUIPOS S.A., cédula jurídica número 3-101-12 

286770, por un monto total de cuatro millones ochocientos sesenta y dos mil 13 

quinientos cincuenta y nueve colones con treinta céntimos (¢4.862.559,30).  El 14 

cheque se debe consignar a nombre de este proveedor.  Se adjunta una cotización 15 

y se adjudica a este proveedor porque es proveedor anual para suministros 16 

mediante acuerdo 11 de la sesión 070-2021.  Cargar a la partida presupuestaria 17 

10.2.12 / 10.8.11 / 10.5.11 / 10.8.11 / 10.4.11 / 10.6.11./ Aprobado por siete 18 

votos./ ACUERDO FIRME./ 19 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva, a Gestión de Compras./  20 

ARTÍCULO 09. Respuesta al acuerdo 10 tomado en la sesión 104-2022.   (Anexo 07). 21 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el oficio CLYP-JD-DE-130-22 

2022 de fecha 15 de noviembre de 2022, suscrito por su persona, en el que indica: 23 

“En atención al acuerdo 10 de la sesión 104-2022, que indica:   24 

ACUERDO 10: 25 

Dar por recibido el oficio CLYP-DE-DF-062-2022 de fecha 25 de octubre de 2022, suscrito 26 

por el Lic. Víctor Julio Arias Vega, Jefe Financiero, sobre valoración del caso de la Sra. Leonela 27 

de los Ángeles Morales.  Trasladar este oficio a la Dirección Ejecutiva, para que medie una 28 

solución con la colegiada y gestione ante el Departamento de Infraestructura y 29 
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Mantenimiento, tener las zonas en óptimas condiciones para cuando se requieran utilizar 1 

como parqueo./ Aprobado por siete votos./ 2 

Comunicar al Lic. Víctor Julio Arias Vega, Jefe Financiero y a la Dirección Ejecutiva./ 3 

Al respecto, esta Dirección Ejecutiva conversó con la señora Leonela de los Ángeles Cascante 4 

Morales, para comunicarle la anuencia de la Junta Directiva para cancelarle el 50% del monto 5 

de las cotizaciones aportadas para la reparación del vehículo, no obstante, la señora Cascante 6 

manifiesta no estar de acuerdo con lo ofrecido pues ella espera el pago de la totalidad del 7 

monto siendo que los daños ocasionados al vehículo se dieron en el área que el Colegio le 8 

facilitó como parqueo, así mismo que no fue una situación que ella pudiera haber evitado 9 

porque el tronco que generó los daños definitivamente no estaba visible. 10 

Con el fin de evitar situaciones como la acontecida, ya se giraron las instrucciones respectivas 11 

tanto al personal de mantenimiento como a los oficiales de seguridad, así mismo se estará 12 

gestionando la compra y colocación de rótulos informativos respecto a no estacionar en áreas 13 

no cubiertas por la póliza del INS. 14 

Quedo atenta a sus indicaciones con respecto a la solicitud de la Sra. Cascante Morales.” 15 

Concluye indicando que por el momento esas son las medidas que están tomando y que a la 16 

Sra. Cascante Morales, se le debe contestar por su expectativa de que se le pague el cien por 17 

ciento. 18 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, consulta cuánto es el cien por ciento. 19 

La señora Directora Ejecutiva a.i. responde que casi setecientos sesenta y tres mil colones. 20 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, consulta si la interesada presentó factura. 21 

La señora Directora Ejecutiva a.i. responde que presentó factura proforma y cuando conversó 22 

con ella le manifestó que los montos podían cambiar porque ya venció el periodo de la oferta. 23 

La señora Presidenta, consulta si a la interesada se le puede decir que se va a llevar el vehículo 24 

donde Colypro los lleva. 25 

La señora Directora Ejecutiva a.i. responde que podría ser, pero siempre el dueño quiere llevar 26 

el vehículo a su taller. 27 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, menciona que se debe tener en cuenta que, 28 

si al dueño del carro se le ocurrió ir a Tres Erres, allá se debe llevar, aunque el Colegio tenga 29 

uno, se le puede ofrecer. 30 
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La señora Presidenta consulta a la Asesora Legal desde su experiencia qué es lo más 1 

recomendable. 2 

La señora Asesora Legal, responde que lo mejor es pagar y sugiere no habilitar zonas de 3 

parqueo que no están seguras. 4 

La señora Presidenta realiza consulta si están de acuerdo en que se le pague a la interesada, 5 

por lo que la Junta Directiva acuerda: 6 

ACUERDO 10: 7 

Dar por recibido el oficio CLYP-JD-DE-130-2022 de fecha 15 de noviembre de 2022, 8 

suscrito por la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., en 9 

cumplimiento a acuerdo 10 tomado en la sesión 104-2022 del 01 de noviembre de 10 

2022.  Autorizar a la Dirección Ejecutiva, gestione el trámite correspondiente, según 11 

la legalidad, así como indicar que debe realizar las acciones necesarias para utilizar 12 

únicamente los espacios que se encuentran asegurados como zona de parqueo; 13 

realizar las acciones en caso de que se desee habilitar otros espacios como parqueo.  14 

Además de que el pago se respalde con los comprobantes respectivos./  Aprobado 15 

por seis votos a favor y un voto en contra./ 16 

Comunicar a la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i./  17 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, realiza un receso al ser las 8:20 p.m. el cual 18 

levanta al ser las 8:44 p.m. 19 

CAPÍTULO VI:  ASUNTOS DE TESORERÍA 20 

ARTÍCULO 10.       Aprobación de pagos.    (Anexo 08). 21 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, informa que la lista de pagos de hoy es solo para 22 

conocimiento de la Junta Directiva, dado que corresponden a pagos aprobados por la Dirección 23 

Ejecutiva, la cual se adjunta al acta mediante el anexo número 08. 24 

Conocidos estos pagos la Junta Directiva toma los siguientes acuerdos: 25 

ACUERDO 11: 26 

Dar por conocida la emisión de pagos de la cuenta de número 100-01-000-038838-27 

9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de ciento ochenta y cuatro mil 28 

colones netos (¢184.000,00) y por un monto de ochocientos ochenta y ocho mil 29 

colones netos (¢888.000,81).  El listado de los pagos de fecha 16 de noviembre de 30 
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2022, se adjunta al acta mediante el anexo número 08./ Aprobado por siete votos./  1 

ACUERDO FIRME./  2 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./ 3 

CAPÍTULO VI:  ASUNTOS DE FISCALÍA 4 

ARTÍCULO 11.       Dictamen 05-2022, Presentación del “Encuentro: Hacia un perfil profesional de 5 

la docencia en la Educación y Formación Técnico Profesional en Costa Rica”.   (Anexo 09). 6 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, comenta el Dictamen 05-2022 de fecha 01 de noviembre 7 

de 2022, suscrito por su persona, en el que indica: 8 

“ASUNTO:  Presentación del “Encuentro: Hacia un perfil profesional de la docencia en la 9 

Educación y Formación Técnico Profesional en Costa Rica” a desarrollar entre el Colegio de 10 

Licenciados y Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes, Escuela de Educación Técnica 11 

del Tecnológico de Costa Rica (TEC), el 29 de noviembre de 2022 en el Tecnológico de Costa 12 

Rica, Campus Central, Cartago, Auditorio D3 y de las actividades conexas los días 30 de 13 

noviembre y 1 de diciembre, en el marco del intercambio y asistencia técnica entre el Instituto 14 

Técnico de Capacitación y Productividad (INTECAP - Guatemala), el TEC y el Colypro.  15 

Mediante la presente se realiza la presentación del plan de actividades coordinadas entre las 16 

instancias participantes: Colegio de Licenciados y Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y 17 

Artes, a través de la Unidad de Investigación en Condiciones de la Profesión de la Fiscalía, el 18 

Área de Investigación en Calidad de la Educación del Departamento de Desarrollo Humano y 19 

Profesional, y la Escuela de Educación Técnica del Tecnológico de Costa Rica. 20 

I. Plan de actividades  21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

Actividad Objetivo

I Encuentro de la educación y formación técnico 

profesional 2022: El perfil docente del siglo XXI. 

Día: 29 de noviembre 2022

Hora: 8: 00 am – 3: 30 pm 

Taller I sobre la didáctica

de la EFTP y su aplicación de aula a cargo del INTECAP 

- Guatemala

Día: 30 de noviembre 

Hora: 9 am – 12: 00 pm

Reunión con autoridades

institucionales

Día: 01 de diciembre

Brindar orientaciones y desarrollar mecanismos de 

asistencia técnica para el diseño y gestión de la 

formación y actualización permanente del personal 

docente técnico de la Educación y Formación Técnica 

Profesional (EFTP), mediante la discusión del perfil 
Socializar experiencias de formación docente 

realizadas por el Instituto Técnico de Capacitación y 

Productividad (INTECAP - Guatemala) 

Generar espacios de coordinación para la transferencia 

de conocimiento en actividades trascendentales de la 

EFTP entre Costa Rica – Guatemala.
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I. Fundamento Legal y Marco Estratégico del plan de actividades 1 

Las actividades se orientan en el marco legal y estratégico de la corporación, se han 2 

estructurado a partir de los siguientes fundamentos:  3 

1) El fin constitutivo del Colegio Profesional está dado por su Ley 4770 y sus reformas, en el 4 

Artículo 2 se estable que los fines del Colypro son:  5 

a) Promover e impulsar el estudio de las letras, la filosofía, las ciencias, las artes, lo 6 

mismo que la enseñanza de todas ellas. 7 

d) Propiciar cualquier plan que tienda a conseguir el mejoramiento económico y el 8 

bienestar espiritual de sus integrantes.  9 

e) Contribuir al progreso de la educación y la cultura, mediante actividades propias 10 

o en cooperación con las universidades públicas y privadas, otras entidades e 11 

instituciones afines. 12 

2) Considerando que los deberes del Fiscal están estipulados en el Artículo 34, se citan los 13 

siguientes incisos: 14 

a) Velar por el fiel cumplimiento de esta ley, el Código Deontológico y los reglamentos 15 

del Colegio, por parte de todos los órganos e instancias de la Corporación y de sus 16 

colegiados en general, así como de las resoluciones de las asambleas generales y los 17 

acuerdos de la Junta Directiva. 18 

b) Fiscalizar y controlar el ejercicio legal, ético y de las competencias de la profesión. 19 

3) Los deberes y atribuciones de la Fiscalía quedan establecidas en el Artículo 26 del 20 

Reglamento General del Colypro, aprobado en Asamblea General Extraordinaria CXXXII 21 

celebrada el día 30 de junio del 2018, en el cual se cita el siguiente:  22 

b) Velar por la calidad de la carrera de Ciencias de la Educación y sus énfasis, 23 

impartida en las universidades públicas y privadas. 24 

4) Los deberes de la Junta Directiva están orientados en el Artículo 23, entre los cuales se 25 

establece que:  26 

k) Promover actividades nacionales e internacionales que coadyuven al cumplimiento 27 

de los fines del Colegio y que propicien el intercambio entre las personas miembros 28 

del Colegio y los miembros de otras corporaciones afines. 29 
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5) Mediante sesión de Asamblea Extraordinaria CXXVIII del 17 de junio 2017 se establecieron 1 

las políticas de desarrollo, entre las cuales está el generar propuestas en materia educativa 2 

nacional ante las instancias competentes, para contribuir con el crecimiento y desarrollo de 3 

un sistema educativo competente. 4 

6) El Plan de Desarrollo para el periodo 2021-2025 del Colegio Profesional en el área Estratégica 5 

de Gobernanza se considera la promoción de la participación de Colypro en la formulación 6 

de políticas públicas y el desarrollo de otros temas de interés nacional para la sociedad 7 

costarricense. 8 

II. Justificación de contexto 9 

La Escuela de Educación Técnica del Tecnológico de Costa Rica y el Colegio de Licenciados y 10 

Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes han colocado como prioritaria la definición de 11 

las orientaciones básicas para la formación de docentes de la Educación y Formación Técnica 12 

Profesional (EFTP). 13 

En el diseño y gestión de la formación y actualización permanente del personal docente técnico 14 

adquiere relevancia no solo de los suficientes conocimientos en el área específica y de la 15 

pedagogía general, sino además contextualizar su gestión de la enseñanza con el mundo del 16 

trabajo y del aprendizaje permanente. 17 

En el caso de la Educación Técnica Profesional (ETP), impartida por el Ministerio de Educación 18 

Pública, el perfil profesional del docente de la educación técnica está enmarcado por la 19 

normativa legal de la función pública docente, que incorpora el requisito de formación en 20 

educación superior en la disciplina y estudios en pedagogía respaldados un grado académico 21 

en educación, ambos componentes deben integrar las competencias necesarias para gestar las 22 

cualificaciones que el estudiantado requiere para el mundo del trabajo, las mismas están 23 

normadas en el Marco Nacional de Cualificaciones de la Educación y Formación Técnico 24 

Profesional de Costa Rica.  25 

A su vez, los instrumentos de política educativa en la formación docente en el campo técnico 26 

deben enmarcarse en los cambios normativos en curso:  27 

1. La creación del Sistema Nacional de la Educación y Formación Técnica Profesional 28 

– SINEFOTEP: mediante Decreto Ejecutivo Nº 43481-MEP-MIDEPLAN-MICITT-MTSS del 4 29 

de abril de 2022. El SINEFOTEP tiene el objetivo de coordinar, desde un enfoque sistémico, 30 
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las acciones que realizan las partes involucradas en la Educación y Formación Técnica 1 

Profesional, mediante la gestión de procesos que permitan instaurar de forma oportuna, 2 

pertinente, adaptable, la calidad e impacto; de forma equitativa, inclusiva y sostenible que 3 

responda a las necesidades del contexto económico y social. 4 

2. El 7 de diciembre de 2020 se aprobó la “Ley de fortalecimiento de la formación 5 

profesional para la empleabilidad, la inclusión social y la productividad de cara a 6 

la Revolución Industrial 4.0 y el empleo del futuro (reforma parcial de la Ley 6868, 7 

Ley Orgánica del Instituto Nacional de Aprendizaje (INA), de 6 de mayo de 1983)”, entre 8 

otros aspectos dota a la institución de mecanismos de flexibilización administrativa y en el 9 

empleo para transformar sus servicios de formación y capacitación profesional, la reforma 10 

involucra la reglamentación de diferentes aspectos entre ellos el “Reglamento de 11 

Acreditación y aval técnico de servicios de capacitación y formación profesional 12 

del INA” (mediante acuerdo JD-AC-235-2021, tomado en la Sesión Extraordinaria N° 25-13 

2021 del día 21 de julio del 2021).  14 

3. La Ley 9728 Educación y Formación Técnica Dual del 2019 y su reglamento 15 

mediante Decreto Ejecutivo N°42307-MEP de abril de 2020, la cual es de aplicación 16 

obligatoria para el Ministerio de Educación Pública (MEP), el Instituto Nacional de 17 

Aprendizaje, las universidades públicas y privadas, los colegios universitarios, las entidades 18 

parauniversitarias y las demás instituciones públicas y privadas, empresas, centros de 19 

formación para la empleabilidad, estudiantes, y para quienes participen en el marco de la 20 

EFTP Dual, la cual es su Artículo 18 norma las actividades mínimas a realizar por la persona 21 

docente. 22 

4. Creación de la “Comisión Interinstitucional para la Implementación y Seguimiento 23 

del Marco Nacional de Cualificaciones de la Educación y Formación Técnica 24 

Profesional de Costa Rica” mediante Decreto Ejecutivo Nº 39851 -MEP-MTSS de agosto 25 

de 2016, la cual es una instancia de coordinación para la implementación del Marco Nacional 26 

de Cualificaciones de la educación y formación técnica profesional de Costa Rica. 27 

III. Objetivo del plan de actividades 28 

 Brindar orientaciones y desarrollar mecanismos de asistencia técnica para el diseño y gestión 29 

de la formación y actualización permanente del personal docente técnico de la ETP, mediante 30 
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la discusión del perfil profesional docente requerido, creando criterios compartidos entre las 1 

instituciones formadoras, colegio profesional, sector empleador y entes rectores en materia 2 

de la EFTP. 3 

IV. Impactos esperados 4 

 Se posiciona el diseño y gestión de la formación y actualización permanente del personal 5 

docente técnico de la EFTP como una acción prioritaria en materia de política educativa y 6 

para mejora del desempeño profesional docente en el país. 7 

 Actores vinculados con el diseño y gestión de la formación y actualización permanente del 8 

personal docente técnico de la EFTP comparten criterios acerca del perfil profesional docente 9 

requerido y los requisitos mínimos de formación docente para la ETP. 10 

 Se identifican brechas de formación y actualización permanente del personal docente, 11 

acciones de seguimiento compartidas entre las instituciones formadoras, Colegio Profesional, 12 

sector empleador y entes rectores en materia de la EFTP, con el fin de articular esfuerzos 13 

entre las instituciones que conforman el SINEFOTEP y el Colypro. 14 

V. Público meta  15 

 Representantes de las instituciones formadoras de docentes de la EFTP. 16 

 Representantes de las instituciones del SINEFOTEP. 17 

 Sector empleador docente (MEP, universidades, parauniversitarias, sector privado) 18 

 Asesores Nacionales, Directores de Centros Educativos y personal docente de la Dirección 19 

de Educación Técnica y Capacidades Emprendedoras del Ministerio de Educación Pública. 20 

VI. Considerandos para Junta Directiva  21 

a. El plan de actividades se orienta en atención a los fines del Colegio Profesional, además 22 

responden al Plan de Desarrollo 2021 – 2025 área Estratégica de Gobernanza, la cual orienta 23 

la promoción de la participación de Colypro en la formulación de políticas públicas y el 24 

desarrollo de otros temas de interés nacional para la sociedad costarricense. 25 

b. El plan de actividades es una realización conjunta entre el Colegio de Licenciados y 26 

Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes y la Escuela de Educación Técnica del 27 

Tecnológico de Costa Rica, así como la participación del Instituto Técnico de Capacitación y 28 

Productividad (INTECAP - Guatemala), universidades estatales y privadas, Ministerio de 29 
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Educación Pública y otras instituciones ligadas a la Educación y Formación Técnica 1 

Profesional en Costa Rica. 2 

c. El Artículo 23, inciso k) de la Ley Orgánica 4770 establece que es deber de la Junta Directiva 3 

“Promover actividades nacionales e internacionales que coadyuven al cumplimiento de los 4 

fines del Colegio y que propicien el intercambio entre las personas miembros del Colegio y 5 

los miembros de otras corporaciones afines.” 6 

Por tanto:  7 

SE SOLICITA A JUNTA DIRECTIVA QUE CONOCIDO ESTE DICTAMEN SE ACUERDE: 8 

1. Dar por recibida la presentación del “Encuentro: Hacia un perfil profesional de la 9 

docencia en la Educación y Formación Técnico Profesional en Costa Rica” a 10 

desarrollar entre el Colegio de Licenciados y Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes, 11 

Escuela de Educación Técnica del Tecnológico de Costa Rica (TEC), el 29 de noviembre de 12 

2022 en el Tecnológico de Costa Rica, Campus Central, Cartago, Auditorio D3 y de las 13 

actividades conexas los días 30 de noviembre y 1 de diciembre, en el marco del intercambio 14 

y asistencia técnica entre el Instituto Técnico de Capacitación y Productividad (INTECAP - 15 

Guatemala), el TEC y el Colypro.  16 

2. Designar la representación de Junta Directiva para las palabras de apertura del Encuentro: 17 

“Hacia un perfil profesional de la docencia en la Educación y Formación Técnico Profesional 18 

en Costa Rica” a desarrollar el día 29 de noviembre de 2022 en el Tecnológico de Costa Rica, 19 

Campus Central, Cartago, Auditorio D3, según se especifique en el cronograma de la 20 

actividad. 21 

3. Designar la representación de Junta Directiva para la reunión de autoridades institucionales 22 

a desarrollar el día 30 de noviembre de 2022 en Colypro Alajuela, entre el INTECAP – 23 

Guatemala, Tecnológico de Costa Rica y representantes del SINEFOTEC, según se 24 

especifique en el cronograma de la actividad.” 25 

El señor Fiscal recomienda que la persona que designen para el día 30 de noviembre de 2022, 26 

se realiza una mesa de trabajo más técnica, asistan por parte de Junta Directiva quienes tenga 27 

conocimiento en educación técnica, ya que posiblemente sean las personas a formar parte de 28 

la mesa.  En caso si la Junta Directiva no puede participar, asista alguien, entendiendo que 29 

desde la misma Corporación estaría asistiendo que designa la Dirección Ejecutiva, que sería el 30 
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Jefe del Departamento de Desarrollo Profesional y Humano y la Analista Curricular; así como el 1 

Investigador Laboral de la Fiscalía y su persona.  Menciona que en el Dictamen aparece el 2 

origen y todo el sustento legal, además de la parte técnica y requerimientos que asume que la 3 

Junta Directiva leyó de forma completa. 4 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, considera muy importante el Dictamen que el 5 

señor Fiscal está presentando y desde su conocimiento sabe que en Heredia solo se trabaja 6 

educación dual el área de mecánica y desarrollo de software, considera importante analizar el 7 

perfil profesional, sobre todo la aceptación de los profesionales técnicos ya que no existe una 8 

universidad, desde la primera base a nivel técnico en el país, todos los docentes tienen que 9 

optar por una carrera profesional y luego sacar una licenciatura en docencia para poder ejercer 10 

en la educación técnica. 11 

Informa que en el país hay cerca de ciento cuarenta colegios técnicos profesionales, recalca la 12 

importancia que está teniendo la educación técnica en el país. 13 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, felicita al señor Fiscal por el Dictamen, ya que 14 

es una necesidad en el país rescatar la educación técnica, lo cual fue parte de las líneas de 15 

acción durante la campaña. 16 

Considera que no solo se deben tomar en cuenta a los docentes de colegios técnicos, porque 17 

en todos los colegios académicos existen las especialidades técnicas y se desarrollan en décimo 18 

y undécimo año, por lo cual se está necesitando todo ese recuero pedagógico y docente. 19 

El señor Fiscal agradece las palabras e indica que una de las razones por lo que ha defendido 20 

las licenciaturas en docencia es porque deben de aceptar un poco más de robustez en temas 21 

pedagógico, tal vez entrando desde el inicio en educación técnica se podría en algún momento, 22 

como colegio profesional, incentivas a las universidad que imparten la licenciatura en docencia 23 

para que entienda un poco que esos profesionales técnicos requieren más de diez cursos en la 24 

malla curricular, tal vez algunos tomen la iniciativa de robustecerla y en algún momento de 25 

definir que la licenciatura está diseñada para eso precisamente, pero que esos profesionales 26 

técnicos merecen estar bien formados en elementos propiamente pedagógicos y andragógicos, 27 

en algún momento sean beneficiados con mallas más robustas en elementos técnicos, 28 

evaluación, mediación pedagógica y planeamiento, para tomar en cuenta eso para más adelante 29 

y de hecho la iniciativa no solo de Fiscalía, sino de todos esos entes que están mencionando en 30 
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el encuentro es enlazar esa información y por qué no motivar a las universidades que ofrecen 1 

esas mallas curriculares y en algún momento hacerlos entender que lo que quieren realmente 2 

es que los profesionales que ahora se están aceptando en el colegio profesional, sean un poco 3 

más revitalizados con cursos que sí están necesitando y no imparten algunas de esas 4 

universidades. 5 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, indica que la educación técnica es mucho más amplia 6 

que los colegios técnicos profesionales y cuando se habla de educación técnica en el país se 7 

habla de esos centros educativos, lo cual está bien, sin embargo, la educación técnica es una 8 

y trasciende a una oferta educativa donde se ofrece educación técnica profesional; la cual 9 

también se ofrece en la sección técnica nocturna, los CIPET y CINDEAS, esas son las tres 10 

modalidades educativas aprobadas por el Consejo Superior de Educación de Costa Rica.  11 

Concluye indicando que a través de los colegios académicos se imparten ciertos recursos 12 

técnicos con mucha utilidad para los jóvenes, por la etapa de vida en la que están y brinda 13 

herramientas para una mayor disponibilidad de empleo. 14 

Conocido este Dictamen la Junta Directiva acuerda: 15 

ACUERDO 12: 16 

Dar por recibido el Dictamen 05-2022 de fecha 01 de noviembre de 2022, suscrito 17 

por el Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, sobre la presentación del “Encuentro: 18 

Hacia un perfil profesional de la docencia en la Educación y Formación Técnico 19 

Profesional en Costa Rica”.  Instruir a la Dirección Ejecutiva, para que realice las 20 

coordinaciones e invite a los colaboradores, según corresponda./  Aprobado por 21 

siete votos./ 22 

Comunicar al Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal./ 23 

CAPÍTULO VII:  CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR 24 

ARTÍCULO 12. Oficio CLYP-FS-FEL-214-2022 de fecha 14 de octubre 2022, suscrito por la 25 

Licda. Shirley Salazar Calderón, Abogada de la Fiscalía, dirigido a la M.Sc. Georgina Jara Le 26 

Maire, Presidenta. Asunto: Respuesta a oficio CLYP-AG-PRES-060-2022, sobre reconocimiento 27 

de horas extras y modificación horaria.   (Anexo 10). 28 
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La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, sugiere dar por recibido este oficio y trasladarlo a 1 

la Licda. Laura Sagot Somarribas, Abogada de la Asesoría Legal, para que lo revise y emita el 2 

criterio legal. 3 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 4 

ACUERDO 13: 5 

Dar por recibido el oficio CLYP-FS-FEL-214-2022 de fecha 14 de octubre 2022, 6 

suscrito por la Licda. Shirley Salazar Calderón, Abogada de la Fiscalía, dirigido a la 7 

M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, en respuesta al oficio CLYP-AG-PRES-060-8 

2022, sobre reconocimiento de horas extras y modificación horaria.  Trasladar este 9 

oficio a la Licda. Laura Sagot Somarribas, Abogada de la Asesoría Legal, para que lo 10 

revise y emita criterio legal./  Aprobado por siete votos./ 11 

Comunicar a la Licda. Shirley Salazar Calderón, Abogada de la Fiscalía y a la Licda. 12 

Laura Sagot Somarribas, Abogada de la Asesoría Legal (Anexo 10)./ 13 

ARTÍCULO 13. Solicitud de varios colegiados de la región de Los Santos, de fecha 25 de 14 

setiembre 2022, recibido en la Unidad de Secretaría el 10 de noviembre de 2022, en donde 15 

solicitan la aprobación de una Junta Regional en la Zona de los Santos.   (Anexo 11). 16 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, sugiere dar por recibido este oficio y trasladarlo 17 

a la Dirección Ejecutiva, que realice los estudios de factibilidad ante dicha petición e informe a 18 

la Junta Directiva en una próxima sesión. 19 

La M.Sc. Karen Vargas Oviedo, Vocal II, aclara que no es que los colegiados no quieren 20 

participar a la región de Cartago, sino que por situaciones geográficas están planteado crear 21 

otra Junta Regional en Los Santos, porque Pérez Zeledón y Cartago les queda muy lejos. 22 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, indica que hay algo muy particular en esa 23 

zona, incluso conversó con la Junta Regional de Cartago, quienes le consultaron si los colegiados 24 

de la zona de Los Santos podían tener una regional a parte, porque ellos como Junta Regional 25 

de Cartago manifestaron que es muy difícil atender esa zona y las actividades que organizan, 26 

por lo general no son atractivos para los colegiados de esa zona. 27 

Ellos mismos señalan que a nivel de geográfica tienen intereses muy distintos por lo que no 28 

empatan; en el caso de la zona de Los Santos o cualquier otra regional que se desee crear debe 29 

realizarse un estudio de factibilidad, el cual incluye aspectos socioeconómicos, financieros, 30 
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ambientales, son varios estudios en uno solo.  En esos casos se toma en cuenta además de las 1 

instituciones educativas, la distancia, la geografía del lugar y cantidad de colegiados a fin de 2 

comparar con otras regiones.  El estudio se puede designar a la Dirección Ejecutiva y ésta 3 

decidir cómo puede realizarse, si se contrata un profesional externo para que lo realice o se 4 

haga con recursos propios del Colegio, de hecho, los estudios de factibilidad para crear las 5 

Juntas Regionales de San José Este y Guanacaste Altura los hizo ella. 6 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, desea tener presente que existen otras zonas 7 

que tienen interés en crear una Junta Regional y analizar si es mucha la carga que se va a tener 8 

por crear otra Junta Regional se puede manejar la posibilidad de una Comisión. 9 

El señor Secretario aclara que la solicitud de los colegiados es para crear una Junta Regional. 10 

Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 11 

ACUERDO 14: 12 

Dar por recibida la solicitud de varios colegiados de la región de Los Santos, de fecha 13 

25 de setiembre 2022, recibido en la Unidad de Secretaría el 10 de noviembre de 14 

2022, en donde solicitan la aprobación de una Junta Regional en la Zona de los 15 

Santos.  Solicitar a la Dirección Ejecutiva, que realice los estudios de factibilidad 16 

ante dicha petición e informe a la Junta Directiva en una próxima sesión./  Aprobado 17 

por siete votos./ 18 

Comunicar al correo edwin.mora.fallas@gmail.com y a la Dirección Ejecutiva (Anexo 19 

12)./ 20 

ARTÍCULO 14.     Oficio CLYP-AG-TE-AC-129-2022 de fecha 09 de noviembre de 2022, recibido en 21 

la Unidad de Secretaría el 15 de noviembre de 2022, suscrito por la Licda. Karol Cristina 22 

González Sánchez, Secretaria del Tribunal Electoral. Asunto: Cierre de periodo electoral para 23 

Juntas y Fiscales Regionales.   (Anexo 12). 24 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, indica que este oficio es informativo por lo que 25 

sugiere dar por recibido. 26 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 27 

ACUERDO 15: 28 

Dar por recibido el oficio CLYP-AG-TE-AC-129-2022 de fecha 09 de noviembre de 29 

2022, recibido en la Unidad de Secretaría el 15 de noviembre de 2022, suscrito por 30 

mailto:edwin.mora.fallas@gmail.com
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la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal Electoral, sobre 1 

cierre de periodo electoral para Juntas y Fiscales Regionales./  Aprobado por siete 2 

votos./ 3 

Comunicar a la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal 4 

Electoral./ 5 

CAPÍTULO VIII:  CORRESPONDENCIA PARA RECIBIR 6 

ARTÍCULO 15.      Oficio CLYP-JRAL-65-2022 de fecha 10 de noviembre de 2022, suscrito por el 7 

Sr. Amancio Córdoba Soto, Secretario de la Junta Regional de Alajuela, dirigido a la Ing. Yajaira 8 

Ríos Aguilar, Gestora de Calidad y Planificación. Asunto: Le informan que no pueden entregar 9 

el informe solicitado ya que es del periodo octubre 2021 a setiembre 2022 y ellos fueron 10 

habilitados para ejercer en agosto 2022.   (Anexo 13). 11 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 12 

ACUERDO 16: 13 

Dar por recibido el oficio CLYP-JRAL-65-2022 de fecha 10 de noviembre de 2022, 14 

suscrito por el Sr. Amancio Córdoba Soto, Secretario de la Junta Regional de 15 

Alajuela, dirigido a la Ing. Yajaira Ríos Aguilar, Gestora de Calidad y Planificación, 16 

en el que informan que no pueden entregar el informe solicitado ya que es del 17 

periodo octubre 2021 a setiembre 2022 y ellos fueron habilitados para ejercer en 18 

agosto 2022./  Aprobado por siete votos./ 19 

Comunicar al Sr. Amancio Córdoba Soto, Secretario de la Junta Regional de 20 

Alajuela./ 21 

ARTÍCULO 16.    Oficio CLYP-AG-TE-AC-130-2022 de fecha 14 de noviembre de 2022, suscrito 22 

por la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal Electoral, dirigido a la 23 

Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. Asunto: Le solicitan que instruya al 24 

Departamento de TI, para que indique por escrito al Tribunal Electoral, los recursos y 25 

características tecnológicas necesarias para cumplir con la Ley 10053.   (Anexo 14). 26 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, indica que tiene claro que son dos órganos 27 

independientes y ellos están dando una instrucción a la Dirección Ejecutiva, quien no es parte 28 

de la línea jerarca de ellos; debería de realizarse la solicitud a la Junta Directiva, para que sea 29 

ésta quien instruya a la Dirección Ejecutiva. 30 
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Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 1 

ACUERDO 17: 2 

Dar por recibido el oficio CLYP-AG-TE-AC-130-2022 de fecha 14 de noviembre de 3 

2022, suscrito por la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal 4 

Electoral, dirigido a la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., en el 5 

que solicitan se instruya al Departamento de T.I., para que indique por escrito al 6 

Tribunal Electoral, los recursos y características tecnológicas necesarias para 7 

cumplir con la Ley 10053.  Informar al Tribunal Electoral, que próximas solicitudes 8 

se sirva dirigirlas a la Junta Directiva./  Aprobado por siete votos./ 9 

Comunicar a la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal 10 

Electoral./ 11 

ARTÍCULO 17.    Oficio CLYP-AG-TE-AC-131-2022 de fecha 14 de noviembre de 2022, suscrito 12 

por la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal 13 

Electoral. Asunto: Informan que, en materia electoral, realizarán capacitación y juramentación 14 

para 15 colegiados, designados como delegados electorales.   (Anexo 15). 15 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 16 

ACUERDO 18: 17 

Dar por recibido el oficio CLYP-AG-TE-AC-131-2022 de fecha 14 de noviembre de 18 

2022, suscrito por la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal 19 

Electoral, en el que informa que, en materia electoral, realizarán capacitación y 20 

juramentación para 15 colegiados, designados como delegados electorales./  21 

Aprobado por siete votos./ 22 

Comunicar a la Licda. Karol Cristina González Sánchez, Secretaria del Tribunal 23 

Electoral./ 24 

ARTÍCULO 18.      Sinopsis de sesiones de Juntas Regionales y Comisiones.    (Anexo 16). 25 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, expresa que cuando la Junta Directiva acordó se 26 

elaborara un resumen de las fechas en que sesionan las Juntas Regionales, fue con el fin de no 27 

estar recibiendo los oficios de las Juntas Regionales durante un mes; sin embargo, del mes de 28 

octubre se recibieron dos sinopsis. 29 
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Sugiere que se modifique el formato que se ha venido utilizando porque el mismo no comunica, 1 

para buscar la información se debe de bajar y buscar el oficio para saber cuáles son las fechas.  2 

Se anota fecha, asume que es la fecha en que se recibió el oficio, pero eso no se explica. 3 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, consulta a la señora Vocal I, si puede presentar 4 

un ejemplo. 5 

La señora Vocal I, responde que sí; sugiere cambiar el formato para que sea más compresible 6 

para los miembros de Junta Directiva; además no se está cumpliendo con remitir a la Junta 7 

Directiva la información en que sesionaran las Juntas Regionales, como deben hacerlo y cita el 8 

ejemplo de que solo nueve Juntas Regionales informaron durante octubre y solo cuatro en lo 9 

que va noviembre, o sea se recibieron cuatro sinopsis y no se indica cuáles Juntas Regionales 10 

cumplen y cuáles no. 11 

La señora Presidenta propone que la señora Vocal I, presente un ejemplo de sinopsis, para que 12 

dentro del formato lleve a las Juntas Regionales a una lectura clara y se detecte cuáles Juntas 13 

Regionales no están cumpliendo.  Agradece a la señora Vocal I la observación, porque ese tipo 14 

de cosas interrumpen la conversación y deben estar bien comunicados en todo, no solo en eso; 15 

ya que ese es su mensaje, que están en una constante comunicación con las Juntas Regionales. 16 

Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 17 

ACUERDO 19: 18 

Dar por recibida la sinopsis de sesiones de Junta Regionales y Comisiones, remitida 19 

por la Presidencia.  Solicitar a la M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, un formato que 20 

invite a una adecuada lectura actualizada de fechas de sesión de Juntas Regionales; 21 

de igual forma recordar a los Enlaces Regionales, para que hagan saber a sus 22 

respectivas Juntas, remitan en tiempo y forma las fechas en que sesionaran.  23 

Solicitar a la Dirección Ejecutiva, remita a la Junta Directiva una única sinopsis de 24 

las sesiones de los órganos./  Aprobado por siete votos./ 25 

Comunicar a la M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I y a la Dirección Ejecutiva./ 26 

ARTÍCULO 19. Invitación del SINAES al “X Encuentro Académico Virtual”, a celebrarse el 24 27 

de noviembre de 2022 a partir de las 10 a.m.   (Anexo 17). 28 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, sugiere que a la actividad asistan colaboradores del 29 

Departamento de Desarrollo Profesional y Humano. 30 
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Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 1 

ACUERDO 20: 2 

Dar por recibida la invitación del Sistema Nacional de Acreditación de la Educación 3 

Superior (SINAES) al “X Encuentro Académico Virtual”, a celebrarse el 24 de 4 

noviembre de 2022 a partir de las 10:00 a.m.  Solicitar a la Dirección Ejecutiva, para 5 

que designe funcionarios y participen a la actividad señalada./  Aprobado por siete 6 

votos./ 7 

Comunicar al Sistema Nacional de Acreditación de la Educación Superior (SINAES)./ 8 

CAPÍTULO IX:      ASUNTOS DIRECTIVOS. 9 

ARTÍCULO 20.   Modificación parcial al acuerdo 05 tomado en la sesión 105-2022. 10 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, sugiere modificar parcialmente el acuerdo 05 11 

tomado en la sesión 105-2022, en el que indica: 12 

“ACUERDO 05: 13 

Dar por recibido el ante proyecto de presupuesto ordinario, Programa Colegio y Programa 14 

Fondo de Mutualidad y Subsidios, para el periodo de enero a diciembre 2023, del Colegio de 15 

Licenciados y Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes, elaborado por la Comisión de 16 

Presupuesto, el cual será presentado ante la Asamblea General, para su conocimiento y 17 

aprobación.  Trasladarlo a la Unidad de Secretaría para que sea incluida en la información 18 

que se pone a disposición de los colegiados para la Asamblea General Ordinaria CXII del 26 19 

de noviembre de 2022./ Aprobado por siete votos./  ACUERDO FIRME./ 20 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva, a la Comisión de Presupuesto, a los miembros de Junta 21 

Directiva, a la Jefatura Financiera, a la Auxiliar Financiera y a la Unidad de Secretaría (Anexo 22 

02)./” 23 

Lo anterior a fin de que se incluya la palabra “el cual se aprueba” 24 

Conocida esta solicitud la Junta Directiva acuerda: 25 

ACUERDO 21: 26 

Modificar parcialmente el acuerdo 05 tomado en la sesión 105-2022 del 01 de 27 

noviembre de 2022, para que se lea correctamente: 28 

“ACUERDO 05: 29 
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Dar por recibido el ante proyecto de presupuesto ordinario, Programa Colegio y 1 

Programa Fondo de Mutualidad y Subsidios, para el periodo de enero a diciembre 2 

2023, del Colegio de Licenciados y Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y 3 

Artes, elaborado por la Comisión de Presupuesto, el cual se aprueba, a fin de ser 4 

presentado ante la Asamblea General, para su conocimiento y aprobación.  5 

Trasladarlo a la Unidad de Secretaría para que sea incluida en la información que 6 

se pone a disposición de los colegiados para la Asamblea General Ordinaria CXII 7 

del 26 de noviembre de 2022./ Aprobado por siete votos./  ACUERDO FIRME./” 8 

Aprobado por siete votos./ ACUERDO FIRME./ 9 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva, a la Comisión de Presupuesto, a los miembros 10 

de Junta Directiva, a la Jefatura Financiera, a la Auxiliar Financiera y a la Unidad de 11 

Secretaría./ 12 

CAPÍTULO X:      ASUNTOS VARIOS. 13 

ARTÍCULO 21.   Invitación. 14 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, informa que por diferentes medios le han 15 

llegado solicitudes para que brinde charlas sobre la Ley 9999.  Le llegó una del Sr. Erick 16 

Villalobos Salazar del Circuito Escolar 01, por lo que se tomó la libertad de confirmarle para el 17 

lunes 21 de noviembre de 2022 en horas de la mañana. 18 

Además, la Representante Institucional del CTP de Calle Zamora de San Ramón de Alajuela, le 19 

remitió un correo solicitando la charla, por lo que contestó con un correo en el que indica sobre 20 

posibles fechas para brindar la charla solicitada. 21 

ARTÍCULO 22. Consulta sobre webinario. 22 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, sugiere trasladar la sesión jueves 24 de noviembre 23 

para el miércoles 23 de noviembre, dado que es interés de algunos miembros de la Junta 24 

Directiva participar en el webinario. 25 

ARTÍCULO 23. Consulta sobre logística de actividad social de Copa Mundial. 26 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, considera que este tema es a lo interno de la Corporación, 27 

pero no debe dejarse pasar, por lo menos la consulta, respecto al calendario que tiene la 28 

Selección de Costa Rica, para los partidos del mundial, el cual se realiza cada cuatro años y 29 
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generalmente tanto empresas públicas como privadas y cuando fue docente de educación física 1 

en los centros educativas gestionaban los gimnasios para instalar pantallas y todo lo demás. 2 

Recuerda la oportunidad que se les dio, a los colaboradores de la Sede Alajuela, para ver el 3 

partido de repechaje contra la selección de Nueva Zelanda, que gustó mucho y los 4 

colaboradores agradecieron.   5 

Le parece que en esa oportunidad se brindó un espacio de una hora adicional, por ser el partido 6 

a las 12:00 m.d., extendiéndose a dos horas el tiempo de almuerzo.  En este caso, hay tres 7 

juegos que están garantizados, el 23 de noviembre es un miércoles, el 27 de noviembre es un 8 

domingo y el 01 de diciembre es un jueves y en el caso de miércoles y jueves el partido es a 9 

las 10:00 a.m. por lo que consulta si la Dirección Ejecutiva o la posición de la Junta Directiva 10 

es mantener esa posibilidad, por lo menos de abrir el espacio. 11 

Particularmente, puede decir que no tendría problema en modificar el horario siempre y cuando 12 

pueda ver el juego; insta al órgano a modificar el horario de almuerzo y si los colaboradores 13 

tienen a bien tomar el horario de almuerzo de 10:00 a.m. a 12:00 md., recuperando la hora al 14 

final de la tarde estaría de acuerdo y más allá de eso si la Dirección Ejecutiva tiene contemplado 15 

hacer algo como lo que se hizo con el repechaje, tomando en cuenta que el Mundial es cada 16 

cuatro años y sería otorgar permiso solo dos días. 17 

Aclara que es solo una consulta, a fin de que los colaboradores tengan ese salario emocional 18 

que a veces es tan importante dentro de los equipos de trabajo; se imagina que quienes son 19 

directores en centros educativos ya han recibido algunas gestiones de los colaboradores de 20 

dichos centros de trabajo, para hacer actividades que tengan que ver con eso y manejen un 21 

poco más el tema de socialización, trabajo en equipo y esos elementos que son más de línea 22 

de la parte holística. 23 

Es una consulta que no quería dejar pasar, tomando en cuenta que es de mañana en ocho días 24 

el primer juego. 25 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, prefiere dejarle esa logística a la Dirección 26 

Ejecutiva, para que realce las coordinaciones con las jefaturas correspondientes. 27 

CAPÍTULO XI:    CIERRE DE SESIÓN 28 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENTA FINALIZA LA SESIÓN A LAS VEINTIÚN 29 

HORAS CON CUARENTA Y DOS MINUTOS DEL DÍA INDICADO. 30 
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